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蘇輝在北京全國政協禮堂會見團員時表
示，希望港澳青年可以加強認識中國憲

法和基本法，透徹理解「一國」和「兩制」
的關係，繼續推進並維護「一國兩制」的實
踐，並堅定支持港澳特區政府和行政長官的
依法施政，在中華民族偉大復興、開創港澳
繁榮穩定發展的道路上，承擔起新時代的歷
史使命。
蘇輝同時希望港澳青年能夠知歷史、觀全

局、明大勢，深入認識中華民族的傳統文化。
她表示，香港、澳門與國家的關係一向密不

可分，寄語年輕一代要把握時代的機遇，積極
融入國家發展大局，在共建「一帶一路」以及
粵港澳大灣區的建設中繼續施展個人才華，把
握「背靠祖國、面向世界」的獨特優勢，奮發
作為，實現夢想。

尹宗華盼思考分享所見所聞
尹宗華表示，全國政協高度重視港澳青年到

內地交流，而是次考察活動讓青年團員從中華
文化、中國歷史、紅色文化以至科技創新發展
等領域，多方面感受祖國的發展變化。
尹宗華結語時希望團員多思考、多分享考察

過程中的所見所聞，為「一國兩制」的薪火相
傳作出更大的貢獻。

趙式浩：感受貴州發展有序
趙式浩表示，團員親身感受到貴州的建設發

展有序，此次考察也有了全新認識和感悟。
多年來，香港與貴州在大數據電子信息產

業、高端裝備製造業、文化旅遊業、綠色金融
業等領域合作；加上廣深港高鐵香港段開通，
大大縮短了黔港兩地距離，創造更多更緊密的
合作機遇。這次紅色文化之旅，也讓團員體會
到我國改革開放和現代化建設的形勢，客觀並
理性認識到中華民族的發展歷程，對國家當前
發展倍感自豪。
他指今年是香港回歸22周年及新中國成立

70周年大慶，作為香港青年、中總的一員，

他們將繼續支持以和平、理性的方式，維護香
港繁榮穩定，守護香港法治精神的核心價值，
珍惜國家為香港帶來的支持和優勢。這些優越
條件不但為工商界帶來有利的營商環境，也為
香港青年創造了更多實踐夢想的平台。
他並希望此行與貴州建立的友誼能夠轉化成

合作，推動兩地青年企業家的往來交流。

訪黔獲孫誠誼等領導會見
訪黔期間，團員獲貴州省政協副主席孫誠

誼、省政協港澳台僑與外事委員會主任韓先平
等領導會見，並由全國政協港澳台僑委員會委
員邢書成中將、全國政協港澳台僑委員會辦公
室副主任張武軍全程隨團引導。考察團參觀了
遵義市播州區花茂村，了解鄉村振興計劃，見
證當地扶貧成果，走進苟壩會議會址、四渡赤
水博物館、土城古鎮、遵義會議會址，並到紅
軍山向烈士獻花，見證革命歷史遺蹟，學習祖
國前領袖們百折不撓的革命精神。
此外，團員亦前往貴陽大數據展示中心、北

京中關村科技園區考察，全方位了解中國大數
據產業發展。團員尚包括中總會董蔡雋思、廖
永通及該會青年會員。

蘇輝會見中總青委京黔考察團
冀青年加強認識憲法基本法 續推進維護「一國兩制」

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子京）香港中華總商會青年委員會日前應全國政協港澳台僑委員會邀請，

聯同多家港澳青年團體組團前往北京及貴州考察。考察團由中總青委會副主席趙式浩率領，訪京期間獲全國政協

副主席蘇輝、副秘書長潘立剛，全國政協港澳台僑委員會駐會副主任尹宗華、副主任黃蘭發、委員刑書成及岳世

鑫等領導會見，就各地文化歷史體驗、科技創新發展等進行深入交流。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記
者張聰天津報道）由港區全國政協委
員、香港體育協會暨奧林匹克委員會
副會長霍啟剛率領的「津港足球交流
團」日前結束了為期4天的交流活
動。
霍啟剛總結本次交流活動時表示，

通過與泰達、中海兩家足球俱樂部青
年隊的友誼賽，津港兩地青少年不僅
切磋了球技，更加深了彼此了解，增
進了學生們的視野。

足球為紐帶 青年建友誼
霍啟剛表示，本次交流活動圍繞津

港兩地青少年的興趣而設計，選取了
深受兩地青少年普遍喜愛的足球，希
望以足球為紐帶，讓津港兩地青少年
在切磋中，相互學習並建立友誼。他
指出，香港奧委會旗下擁有79個不同
的體育協會，未來將組織更多香港青
年到內地進行體育交流。
天津市體育局長李克敏表示，天津

足球氛圍濃郁，有兩支中超俱樂部。
她指出，天津市體育局高度重視青年
後備隊伍培養，每年舉辦1,800餘場青
年足球比賽，選拔優秀人才並送到國
內外一流的足球基地培訓，幫助他們
快速成長。她寄語在場香港青年，努
力磨礪球技，提升競技水平，歡迎常
來天津訓練比賽。
「通過足球技藝的切磋，團員們不

只結交到內地朋友，更加增進了對祖
國的認同感。」「津港足球交流團」
團長、天津市政協委員、香港青聯副

主席劉婷說，團員們大都是第一次來
天津，對於內地先進的足球訓練體系
感覺很興奮，紛紛表示希望未來能夠
在內地踢球。

團員讚津高水平冀來踢球
交流活動結束前，天津市統戰部部
長冀國強會見了「津港足球交流團」
一行。座談會上，團員們紛紛表示，
本次足球交流活動意義非凡，不僅見
識到天津高水平的足球培訓體系，更
領略到天津的發展，希望未來有機會
在天津踢球。
「真羨慕天津的青年球員能夠在如

此優越的環境中踢球。」團員們說，
天津青年隊員每周都有固定的訓練計
劃，而香港訂球場很難，因此每周的
訓練時間十分有限，希望未來能夠有
更多來內地培訓和交流的機會，以汲
取足球知識和經驗。
聽過團員們的感言，冀國強表示，

團員們通過交流，不僅切磋了球技，
感受了天津的發展成就，更增進了對
天津、對祖國的了解。沒有強大的祖
國，沒有「一國兩制」，就沒有香港
的繁榮穩定發展，有人想把香港搞
亂，既不得人心，也是螳臂當車。
「一家人就應該多走動，多交流。」
冀國強說，祖國擁有廣闊的發展空

間，希望團員們藉着「粵港澳大灣
區」、「京津冀協同發展」的東風，
到內地來交流、生活，就學、就業、
創業，積極融入國家發展大局，分享
祖國發展成果。
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香港文匯報．人民政協專刊訊（記者
蔣煌基）今年6月下旬，參加第二屆港澳
台大學生「走朱子之路」研習營期間，福
建省政協港澳台僑和外事委員會副主任、
福建省政協委員、香港朱子文化交流協會
會長朱向在接受香港文匯報．人民政協專
刊訪問時表示，「作為政協委員，我有責
任進一步推動內地、香港、澳門和台灣
年輕人參與到中華文化復興浪潮中，為
祖國和平統一、香港繁榮穩定盡綿薄之
力。」
中華儒家文化素有「北有孔子，南有朱
子」之譽。朱向，為朱熹第二十六代嫡
孫。朱向在訪問中表示，並不因為自己是
朱子後裔而推廣朱子文化。他說，中華傳
統文化是聯結兩岸四地「中國心」的根與
魂，「作為港人和福建省政協委員，我有
責任為閩港澳台的交流多做一點事。」
由朱向發起創建的「香港朱子文化交流
協會」，在去年朱熹誕辰888周年之際，
連同福建省政協港澳台僑和外事委員會、
港區省級政協委員聯誼會、福建省港區政
協委員聯誼會、福建省澳區政協委員聯誼
會、香港政協青年聯會等共同舉辦首屆港
澳大學生「走朱子之路」研習營。
朱向表示，在去年成功舉辦的基礎上，
今年新加入台灣中華傳統文教交流協會，
聯合主辦了第二屆「走朱子之路」研習
營，並邀請了16位台灣大學生參與。研習
營舉辦期間，所有營員頂着烈日，沿着朱
子出生、成長、講學、著述、終老的「朱
子之路」，觀書院、察風物、品靈泉、啟
思維，接受中華傳統文化的洗禮。
「學子們對中華文化的追求和渴望了解
的心情，在每次走朱子之路活動中，都給
我留下深刻的印象。」朱向介紹說，參加
第二屆研習營的46名港澳台學生，有38名
首次赴閩。

在增進青年家國認同結業儀式上，46位
港澳台大學生分8組分別上台分享此行的
所獲。有的表達自己第一次來到福建瞻仰
朱子聖顏、感受朱子文化、茶文化等帶來
的心靈震動與體悟；有的通過研習營活
動，對朱子修身齊家、辦學治學、家庭倫
理等諸多方面的事跡和品格有了初步了
解；有的學員是帶着久思不解的學術問題
而來，通過本次體驗活動，使他在學術上
有了質的突破……
其實，朱向於2010年開始參與組織策劃
海峽兩岸青年學生「走朱子之路」。2014
年第十一屆福建省政協第二次全會上，朱
向提交了《讓「走朱子之路」成為兩岸三
地青年學生文化交流的品牌》的提案。第
二年，又提交《把「走朱子之路」活動納
入福建省對外交流文化重點項目》提案。
2016年，朱向作為香港委員代表，在福
建省政協第四次全會期間作《推動閩台文
化交流，增進兩岸青少年思想聚同》的大
會發言。朱向的提案得到了福建省主要領
導高度重視。

朱向：識中華文化 防西方誤導
他指，近年來，香港「佔中」及「港
獨」思潮抬頭，這反映了有很大部分香港
青年學生不了解中國歷史和中國文化，對
內地近來的發展變化更是知之甚少，思維
方式和意識形態被西方國家所誤導。
「讓更多香港青少年參加這項活動極有
必要。」朱向說，多年的實踐證明，凡走
過朱子之路的台灣青年學生，無不加深了
對祖國內地翻天覆地變化的理性認識，更
能客觀看待兩岸息息相關的血肉聯繫。因
此，吸納香港青少年參加，不但能密切內
地、香港、台灣青年學生聯誼，集聚港台
青年的中華向心力，更能使這項活動成為
反對「台獨」、「港獨」的有效利器。

青年「走朱子路」聯結四地「中國心」

「年輕人就像一張白紙，
容易受到影響，但他們又有
獨立的思維。做年輕人的文
化交流，要有耐心，要小火

慢燉，慢慢才能熬出味道，急不得。」
朱向說，我們現在就是在默默地做這樣
的事，希望以朱子文化增加更多年輕人
對國家和民族的認同。第二屆港澳台大
學生走朱子之路研習營期間的某日凌晨
4時許，朱向手機收到了一則訊息。
「第一次參加活動的香港樹仁大學帶隊
教授建議，未來可邀請內地朱子文化學
者，到香港的高校做朱子學說和教化的
研討，讓朱子文化走進香港校園，增進
香港大學生對中華傳統文化的了解。」
朱向說，未來將繼續推進更多港澳台

青年以朱子文化為主題的文化體驗交流
活動，亦將邀請內地學者等赴港澳高校
交流。他指，港澳台青年的思想很多
元，自己一直從事青年工作，深有感
觸。增進年輕人更多了解國家和民族，
作為港籍政協委員，能夠更好地發揮牽
線搭橋的作用。
「我是2013年開始擔任福建省政協委

員，每年的提案，也都是與推動閩港澳
台青年的朱子文化交流相關。」朱向
說，推動港澳台青年以朱子文化進行交
流融合，把每一屆的活動做細做到位，
每年做這樣一件有意義的事情，也是政
協委員履職的表現。
「我們默默地做，一屆活動增加一些

年輕人對國家的認同，也就減少了一些
對國家不了解、容易被西方勢力誤導的
人。哪怕要經過一兩代人才能脫胎換骨
也要做，不做不行。」 ■記者蔣煌基

耐心交流文化
慢慢熬出味道

▲▶中總青委赴京黔考察，獲全
國政協副主席蘇輝（上圖）會見。 ■■考察團考察中關村考察團考察中關村。。

■■考察團學習祖國前領袖考察團學習祖國前領袖
們百折不撓的革命精神們百折不撓的革命精神。。

■「津港足球交流團」合影。
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▲朱向 蔣煌基 攝

◀走朱子之路研習營全體營員在朱熹誕生
地三明尤溪朱熹塑像前合影。 蔣煌基 攝


